



Revista de publicaciones

Ana Patricia Moya Rueda

Doctora en Medicina y Cirugía, Licenciada en Odontología, Profesora Asociada UCM

Ciencia Forense. Revista aragonesa de Medicina Legal

Núm. 7

Directora Profesora Begoña Martínez-Jarreta

Edit. Institución Fernando el Católico (CSIC)

Exma. Diputación de Zaragoza. 2005

Con una probada puntualidad termina de aparecer esta revista, en su número 7, correspondiente al año 2005, siendo en esta ocasión su contenido de carácter monográfico dedicado a la Odontología Forense. A lo largo de sus 222 páginas incluye los 11 artículos siguientes:

Revisiones

VALENZUELA GARACH, A.: Estrategias y propuestas de intervención de los equipos de identificación en grandes catástrofes: papel de la Odontología Forense.

HINOJAL FONSECA, R: Las partes óseas estomatológicas y los dientes en la identificación de las personas.

MARTÍN DE LAS HERAS, S.: Estimación de la edad a través del estudio dentario.

SWEET, D. J.: Marks from teeth as forensic evidence the state of the art.

SWEET, D. J.: Análisis de las marcas de los dientes como indicios forenses.

HINOJAL FONSECA, R.; MARTINEZ CORDERO, A.: Identificación en odontología a través de los tejidos blandos.

HERNÁNDEZ JEREZ, A.: Interés toxicológico de la cavidad oral.

MARTINEZ CORDERO, A: Patología laboral en odontostomatología.

GONZÁLEZ ANDRADE, F.; SÁNCHEZ, D; MARTÍNEZ-JARRETA, B.: El estudio de polimorfismos de ADN a partir de restos óseos y dientes y sus aplicaciones en la identificación de desaparecidos.

Artículos originales

FALCÓN ROMERO, M.; HERNÁNDEZ DEL RINCÓN, J.P.; TORRES SÁNCHEZ, M. C.; PÉREZ CÁRCELES, M.D.; OSUNA, E.; LUNA MALDONADO, A.: El papel del médico legista en la identificación de los accidentes de trabajo. A propósito de una intoxicación por gasolina.



HERNÁNDEZ CUETO, C.; VILLANUEVA CAÑADAS, E.:
Importancia del estado anterior en la valoración del daño corporal.

GONZÁLEZ-ANDRADE, F.; SÁNCHEZ, D.; MARTINEZ-JARRETA, B: Análisis de 2785 casos de paternidad resueltos con polimorfismos STR-PCR en Ecuador.

En el capítulo de Revisiones aparecen ocho artículos cuyo conjunto viene a constituir una obra de Odontología Forense dado que la Profesora VALENZUELA aborda en profundidad el papel de la odontología en las identificaciones con ocasión de las grandes catástrofes, tanto en los procedimientos operativos y tácticos de actuación como en el estudio sistemático de métodos y técnicas de identificación.

El Profesor HINOJAL, de un modo verdaderamente exhaustivo aborda en sendos trabajos los estudios en partes blandas y partes duras orales en la identificación, figurando en el último trabajo también el doctor MARTÍNEZ CORDERO. Ambos trabajos incluyen tal cantidad de datos, su significado y la manera precisa de obtenerlos que constituyen un cuerpo de saber odontológico extraordinariamente útil.

La Doctora STELLA MARTÍN presenta una actualización sobre el problema de determinación de la edad a través del estudio dentario, enriquecido con numerosas figuras originales y sus significados.

El Doctor J. SWEET publica un trabajo sobre estudio de marcas de dientes con fines identificativos y muestra la experiencia y técnicas que utiliza.

Los doctores HERNÁNDEZ-JEREZ y MARTÍNEZ CORDERO hacen sendas revisiones. El primero sobre manifestaciones tóxicas en la cavidad oral y el segundo sobre manifestaciones patológicas en la cavidad oral de origen laboral.

A su vez los doctores GONZÁLEZ ANDRADE, DORA SÁNCHEZ y MARTINEZ-JARRETA, explican de forma resumida, la importancia del ADN en la identificación de desaparecidos, señalando el contenido de ADN en las distintas muestras biológicas, el análisis del ADN dentario, su selección y los porcentajes de éxitos.

En el capítulo dedicado a artículos originales los doctores FALCÓN ROMERO, HERNÁNDEZ DEL RINCÓN, TORRES SÁNCHEZ, PÉREZ CÁRCELES, OSUNA y LUNA MALDONADO presentan un caso de intoxicación por gasolina, de origen laboral tras la actuación en equipo del médico forense, el laboratorio de medicina legal y el Instituto de Seguridad y Salud Laboral.

Los doctores HERNÁNDEZ CUETO y VILLANUEVA CAÑADAS presentan un trabajo sobre la importancia del estado anterior en la valoración del daño corporal. Subrayan el papel del perito para esclarecer cada componente de la ecuación de MELENNEC y revisan la casuística del esta-



do anterior y sus situaciones en el ámbito penal, civil y laboral.

En otro trabajo de los doctores GONZÁLEZ ANDRADE, DORA SÁNCHEZ y MARTÍNEZ-JARRETA, se analizan los resultados de 2758 casos de análisis de ADN para filiación en Ecuador, en el laboratorio de genética molecular del Hospital Metropolitano, señalando los avances que representan estos estudios con la finalidad de resolver problemas de filiación.

En resumen, se trata de otro número de carácter anual de la revista en donde se abordan problemas de la máxima actualidad en el campo de la medicina legal muy difíciles de exponer con más acierto y profundidad, lo que nos va a obligar a la consulta permanente de este número por lo que expresamos aquí nuestro reconocimiento y admiración a todos los autores mencionados.